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CONVOCAZIONE09:00 

 

APERTURA LAVORI  ore 09.17 

 

CHIUSURA DEI LAVORI ORE 09.54 

 

 

 

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE MICHELE FRANCHINO 

 

Commissione Politiche Sociali del 14 novembre 2023, si 

procede all’appello.  

 

 

Fici Nicola           assente;   

Milazzo Vito                    assente* (Delega Cavasino); 

Accardi Michele                 presente; 

Bonomo Giancarlo                assente; 

Carnese Giuseppe                presente; 

Coppola Flavio                  presente; 

Ferrantelli Pellegrino          presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan          assente; 

Pugliese Leonardo               presente; 

Rodriquez Mario                 presente; 

Titone Vanessa                  presente. 

 

 

La Commissione è valida, ci sono 7 Consiglieri su 11, e 

presiede il Consigliere Anziano, Pellegrino Ferrantelli. 

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

Grazie Segretario, siamo in numero legale, la Seduta è 

valida, e continuiamo la lettura... allora, il Consigliere 

Coppola chiede la parola sull’ordine dei lavori, prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente, sull’ordine dei lavori vorrei 

intervenire sul metodo e su quanto c’è da fare, dopo aver 

letto il DUP per quanto riguarda tutte le attività delle 

politiche sociali, la Commissione, sappiamo tutti, ha anche 

altri compiti istituzionali assegnati che sono previsti dal 

Regolamento, che riguarda il trasporto pubblico che abbiamo 

pure affrontato, ma abbiamo anche il cimitero. Tutti 

ricorderete, ieri sera, proprio la collega Genna ha parlato 

della questione del cimitero, credo che sia opportuno, se 

riuscissimo prima di giovedì, dunque giovedì mattina, 

convocare l’Assessore al ramo, per capire esattamente quale 
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tipo di intervento si vuole fare al cimitero e quale 

orientamento anche per il cimitero nuovo, in modo che, se 

la Commissione o il Consiglio Comunale volesse fare qualche 

intervento o qualche emendamento, potrebbe... o i 

Consiglieri, potrebbero pure darlo, questa è una questione, 

per quanto riguarda invece l’aspetto sociale, Presidente, 

io, nella lettura del DUP, pur se non di competenza della 

Commissione Politiche Sociali, all’interno della missione 

della Pubblica Istruzione, ci sono, diciamo passaggi, che 

rientrano nella sfera sociale, iniziando dal servizio di 

Assistenza Igienico Personale, di cui questo Consiglio 

Comunale e questa Commissione si è occupata sin 

dall’inizio, garantendo ad oggi il servizio, avendo 

stabilizzato il personale specializzato, e nello stesso 

tempo la questione degli ASACOM, attualmente sotto 

competenza dei Servizi Sociali, se, Presidente, lei mi 

concede qualche minuto e se vuole possiamo andare pure 

nella parte che interessa, vi faccio una sintesi. Marsala 

Schola, rispetto a quello che... perché il Sindaco dice, 

per esempio, il servizio ASACOM di trasferirlo all’interno 

di Marsala Schola, che potrebbe avere un senso se Marsala 

Schola rimane ancora in vita per qualche anno, però, nella 

relazione del CdA di Marsala Schola, invece, è in 

contraddittorio, rispetto a quello che dice il Sindaco, 

dunque dare più certezza al personale specializzato ASACOM, 

dunque non solo certezza al personale ma anche agli utenti 

che sono bambini, con disabilità, prevedono di 

riqualificare il personale degli Assistenti Igienico 

Personale in ASACOM, il che significa, non solo creare 

discontinuità nel rapporto diciamo fiduciario di 

continuità, assistenziale all’interno della stessa scuola, 

creare possibilmente disoccupazione all’interno degli 

ASACOM e lasciare vacante il servizio di Assistenza 

Igienico Personale, e vado oltre, perché, nel intendimento 

del Sindaco e di quello che è il programma di Marsala 

Schola, nella fattispecie dell’Assistente Igienico 

Personale, c’è un passaggio dove loro lo limitano solamente 

a bambini con disabilità grave, ad alta intensità di cura, 

valutata dall’UVM, sarebbe l’Unità di Valutazione 

Multidisciplinare. Studiando bene la materia Presidente, 

perché è una cosa che va affrontata seriamente in Consiglio 

Comunale, io presenterà un emendamento in tal senso, per 

quanto riguarda l’Assistente Igienico Personale, è un 

servizio che non può essere prescindibile, da nessuna cosa, 

per cui, ritengo che il servizio vada garantito, ai bambini 

disabili con disabilità grave, ai bambini con alta 

intensità di cura, che è diverso da chi ha la disabilità 

grave, perché la disabilità grave lo concede l’INPS, con 

una certificazione Legge 104 art. 3 comma 3, e già 

significa che un bambino che è nella sedia a rotelle, io 

porto un esempio, che ha un’amputazione di una gamba, è un 

bambino con disabilità grave, avrà bisogno dell’Assistente 
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Igienico Personale e magari non dell’ASACOM, diverso è, un 

bambino...  

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

Diamo atto che alle 09:23 entra il Consigliere Cavasino, 

delegato da Vito Milazzo, sì. prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. L’alta intensità di cura, significa 

soggetti che sono sottoposti a cure particolari che 

potrebbe essere la chemioterapia, la ventilazione con 

l’ossigeno, stomizzato, (inc.) questi sono soggetti che 

possono avere l’alta intensità di cura, e magari in quel 

momento non hanno la 104 perché, le procedure INPS, come 

tutti sappiamo, non sono così celeri da poter garantire 

l’handicap 3. Diverso è ancora, la disabilità riconosciuta 

dall’UVM che sarebbe la famosa Legge Crocetta, che 

riconosce non solo la gravità, ma un’altra forma di 

assistenza che è la disabilità gravissima, e questo è a 

prescindere che qualora venga richiesto dal gruppo dal 

(inc.) dunque inserito nel PEI e autorizzato dall’ASP che 

si debba dare comunque l’assistenza ai bambini con 

disabilità. Pertanto Presidente, io già vi annuncio che ho 

predisposto un emendamento, poi lo lascerò, può essere che 

io non sarò in fase di emendamenti, presente del DUP, però, 

è mia intenzione modificare questa parte, soprattutto per 

quanto riguarda la tipologia di assistenza, e distinguere 

sempre il personale ASACOM dal personale dell’Assistenza 

Igienico Personale, fermo restando, che, sono liberi ognuno 

di potere mettersi in aspettativa di Assistente Igienico 

Personale, se ha i requisiti, partecipare a fare altro, se 

ha i requisiti, ma questo non deve essere che noi 

trasformiamo un personale riqualificandolo creando disagi 

per l’Assistenza Igienico Personale e nello stesso tempo 

andare ad occupare posti che attualmente fanno altri 

soggetti, questa è la disamina che ho fatto io, almeno per 

quanto riguarda, perché rientra pur se nella Pubblica 

Istruzione, nei compiti dei Servizi Sociali. 

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

Perfetto. Un attimo, che diamo la parola a tutti. No, 

volevo capire, c’è una richiesta del Consigliere Coppola, 

di convocare per giovedì l’Assessore competente per il 

cimitero, pertanto tutti siete d’accordo su questo 
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argomento? Prego il Segretario di convocare con Pec, 

l’Assessore... chi è l’Assessore al cimitero... l’Assessore 

Gerardi, per giovedì l’Assessore Gerardi, questione 

cimitero, alle ore 09:00, dopodomani insomma, va bene? 

grazie. Per quanto riguarda poi l’altra questione che vuole 

affrontare il Consigliere Coppola, ha tutti i titoli e 

diritti di presentare gli emendamenti che ogni Consigliere 

ha. Ha chiesto la parola il Consigliere Rodriquez. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Sì, grazie Presidente. Allora, mi riallaccio al primo 

intervento del collega Coppola, inerente al cimitero di 

Marsala, l’abbiamo viscerato quando ella era Presidente 

della Commissione, si ricorda, collega Coppola, ma circa un 

anno fa, quand’era Presidente lei? Più di un anno fa, dico, 

da allora ad oggi, non vedo nessun problema risolto, 

principalmente per i posti che si dovrebbero rendere liberi 

dalla... esatto, perché, come ho detto sempre, in presenza 

del Sindaco, in presenza di tutto l’arco costituzionale, 

l’unica fonte certa del Comune di Marsala, è appunto, il 

cimitero, perché non ce n’è evasione lì, quindi ma, questa 

Amministrazione l’ha tenuto un po’ silente, mi ricordo 

anche con il Presidente Carnese siamo andati a fare un 

sopralluogo e ci avevano detto allora che c’erano circa 

1000 posti da recuperare, ma ad oggi questo non si è fatto, 

e con grosse criticità per chi purtroppo va nell’altro... e 

spero, il corpo rimane qua e ci sono delle difficoltà 

enormi per essere seppelliti, ora appunto, come dicevamo 

prima, conviene chiamare... perché nel Piano Triennale mi 

sembra che ci sono 300.000,00 euro per la riesumazione di 

questi cadaveri, è giusto? Però vogliamo la certezza che 

l’Assessore ci dica quello che vuole fare, e anche per 

quanto riguarda il cimitero di Cutusio, perché il cimitero 

di Cutusio, dapprima una cosa, poi un’altra cosa, ma ancora 

noi non sappiamo nulla, perché come ho detto in diverse 

occasioni, se il Comune di Marsala non ha i soldi per 

rendere fruibile questo cimitero di Cutusio, potrebbe 

mettere già a bando le aree per chi vuole fare le cappelle, 

quindi, vendendo il terreno magari recupera dei denari che 

può cominciare a fare le opere di urbanizzazione 

all’interno del cimitero di Cutusio, oltretutto rammento a 

vo e a me stesso, che essendo in una location vicino il 

confine con Trapani, con Trapani ora non più perché si 

chiama Misiliscemi, diciamo che tante persone che abitano 

in quella zona, potrebbero usufruire di questo cimitero di 

Cutusio, quindi, sono d’accordo con lei per invitare per 

giovedì mattina l’Assessore Ivan Gerardi, e vedere che cosa 

ci dice. Grazie. 
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PRESIDENTE PELLEGRINO 

Ha chiesto di parlare, il Consigliere Carnese, prego. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

Grazie Signor Presidente, colleghi. Io nemmeno per 

ripetermi, mi riferisco al collega Coppola, per quanto 

riguarda gli ASACOM, aggiungo solo che stanno facendo, si 

stanno comportando, l’Amministrazione o i Funzionari non so 

chi sono, da autentici scompetenti, come si fa a cambiare 

la figura degli Assistenti Igienico Sanitari, a parte che è 

una boiata, poi creano il posto vuoto di costoro che vanno, 

che andrebbero ad occupare altri posti, quindi non mi 

voglio ripetere e ripetere tutto quello che ha detto il 

collega Coppola, che lo condivido pienamente e sono 

d’accordo con lui a fare delle osservazioni belle marcate. 

Per quanto riguarda l’ospedale, mi ricordo allora io 

Presidente, da quando sono entrato Consigliere Comunale, 

che abbiamo fatto dei sopralluoghi, numerosi sopralluoghi, 

di chi segnatamente qualcuna al cimitero, dove 

successivamente abbiamo convocato l’Assessore al ramo, il 

quale c’ha risposto che voleva il compito per iscritto, 

quindi le prescrizioni sono state regolarmente date e 

scritte, di tutta la Commissione, ma nonostante ciò, siamo 

combinati come prima e più di prima, nel senso che c’è più 

caos adesso che allora, già allora era un grande caos, 

quindi dico, che cosa facciamo, non so, siamo obbligati a 

risentirlo, però, dobbiamo cercare di concludere qualche 

cosa, perché risentirlo solo, senza che lui agisce, che 

cosa facciamo, non facciamo niente, lui deve essere 

operativo, deve adoperarsi affinché il cimitero diventa un 

luogo sacro per com’è, rispettoso, non è che si può 

lasciare così, a parte diciamo, che doveva fare dei posti 

che aveva promesso, che già era tutto pronto, eccetera, 

eccetera, a parte tutte queste cose che ripeto... non 

voglio ripetere che sono state già dette dai colleghi che 

mi hanno preceduto, dico, dobbiamo metterla alle strette, 

se è il caso, siccome si tratta di una cosa veramente 

delicata, se è il caso occuperemo anche l’aula per cercare 

di stimolare il Sindaco, perché il Sindaco a me sembra che 

dorme, non so io, o fa lo gnorri, il fatto è che tutto va a 

rotoli, non funziona quasi niente, l’illuminazione è a 

singhiozzo, addirittura dentro la città ogni sera 

regolarmente, diversi quartieri sono totalmente al buio, 

quindi, non mi voglio dilungare ma è veramente un... siamo 

all’assurdo, quindi, cerchiamo di, quando verrà 

l’Assessore, cerchiamo di stimolarla affinché si interessi 
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veramente questa volta, e non ci prende in giro come fece 

precedentemente, grazie. 

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

Grazie Consigliere Carnese. Giovedì l’Assessore Gerardi, 

oltre Assessore al cimitero è anche Assessore alla pubblica 

illuminazione, e ne possiamo parlare. Adesso la parola al 

Consigliere Pugliese, prego.  

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

Grazie Presidente, buongiorno colleghi Consiglieri. 

Ritornando alla discussione che ha portato avanti il 

collega Coppola, chiaramente mi trova pienamente d’accordo, 

perché già quando lui era... il collega era Presidente e io 

ero Vicepresidente, avevamo affrontato più volte la 

problematica degli ASACOM, chiaramente la trovo una scelta 

scellerata, quella di qualificare gli Assistenti Igienico 

Personale in ASACOM, perché l’ASACOM è chiaramente una 

figura altamente specializzata che chiaramente fa dei corsi 

ma al di là dei corsi che chiaramente il Comune potrebbe 

avviare, però io ho sempre definito l’operato dell’ASACOM 

una missione non un lavoro, perché l’ASACOM prima di 

guardare la sfera professionale, ci deve essere in primis 

la sfera emotiva e personale perché si ha a che fare con 

bambini disabili, poi subentra la professionalità di ogni 

singolo operatore che è differente l’un dall’altro. Quindi, 

è giusto assolutamente distinguere le due cose, è giusto 

anzi, andare a creare sempre di più, delle selezioni per 

far sì che quelle persone possano approcciare al mondo 

dell’ASACOM, perché non può bastare un corso a pagamento di 

otto mesi per diventare ASACOM, lì dovrebbe essere ancor di 

più una professione regolamentata, disciplinata anche 

dall’università. Detto ciò, collega Coppola, mi trova 

pienamente in linea con il suo pensiero, riguardante 

l’Assistente Igienico Personale, inizio anno, come a me e 

come sicuro a molti colleghi, sono pervenute alcune 

lamentele sul fatto che facevano distinzione tra il 

gravissimo, il grave, cioè, sbagliando, era tutto un modo 

per poter stringere, fare un giro di vite, stringere i 

ranghi su quello che poi realmente erano dei servizi che 

andavano dati ai bambini disabili, credo, e visto che non 

sono più pervenute lamentele, evidentemente si è 

riallentato questo giro di vite, perché, almeno  

personalmente non mi sono più pervenute lamentele quindi, 

chi era preposto ad analizzare e studiare bene la cosa, 

evidentemente è riuscito un po’ a venire incontro alle 

esigenze dell’utenza. Quindi detto ciò, collega Coppola, io 
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m i auguro che nel momento in cui lei farà l’emendamento lo 

potrà condividere con l’intera  Commissione, perché già 

quattro interventi hanno già dato diciamo, un parere 

favorevole al suo indirizzo, quindi grazie Presidente, 

volevo soltanto precisare e appoggiare anche la causa del 

collega Coppola, grazie. 

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

Grazie. Sì, aveva chiesto Accardi, prima... prego Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Aspetta Michele, perché è un passaggio delicato. Allora, 

tecnicamente accade questo, il Sindaco nella premessa, e 

poi con quello che sono gli obiettivi, parla di trasferire 

gli ASACOM dai Servizi Sociali all’interno dell’Istituzione 

Marsala Schola, Marsala Schola... però il Sindaco cita a 

seguito di... vuole attuale l’azione di rilancio della 

relazione del CdA di Marsala Schola, dunque lui dice, 

dobbiamo potenziare il servizio ASACOM, a prescindere e che 

comunque il Comune ha stabilizzato grazie al Consiglio 

Comunali, gli Assistenti Igienico Personale, però poi 

dice... vuole fare attuare l’azione di rilancio, quello che 

è previsto dalla relazione del CdA, il CdA, contraddice il 

Sindaco, per cui, nella parte dove parla degli ASACOM e 

degli Assistenti Igienico Personale, tramutarli in... cioè, 

l’Assistente Igienico Personale tramutarli in ASACOM, 

riguarda la parte della relazione del CdA. Ora, io, 

tecnicamente, è questo quello che avrei bisogno magari del 

supporto del Segretario Generale, per questo io mi vorrei 

confrontare con voi, cioè noi... siccome la relazione è 

riportata testualmente nel DUP, noi possiamo modificare la 

relazione o possiamo solo modificare quello che è lo scopo 

che dice il Sindaco, perché sono contraddittorio le due 

cose. Cioè, io penso... però, è pur vero che noi 

Presidente, se io non ci sarà, vi prego, ai colleghi 

Carnese, Pugliese, che ora poi noi la affronteremo, te lo 

spiego tecnicamente dov’è, di chiedere chiarimenti, perché 

sono due cose contraddittorie, però è nella parte dove c’è 

la relazione che... 

 

(Intervento fuori microfono) 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Dunque, vediamo... vorrei pure consultarmi con il 

Segretario Generale, ma ripeto, probabilmente non so se c’è 

la necessità di un emendamento, ma comunque la questione va 

sicuramente evidenziata e sollevata. 

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

Consigliere Cavasino aveva chiesto di parlare? No. 

Consigliere Titone aveva chiesto di intervenire? No. allora 

prego Accardi. Niente, non ci sono... prego Consigliere 

Accardi. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Allora, scusate, avere ascoltato gli interventi dei 

colleghi che condivido pianamente, perché questa è una 

Commissione, come del resto anche tutte le altre 

Commissioni, ma questa ha una particolarità, perché si 

rivolge al sociale, ai disabili, si rivolge ai più 

bisognosi, agli ultimi, per cui, prestare le attenzioni 

sull’argomento sociale, è sempre poco quello che facciamo, 

pertanto tutto quello che è possibile fare per migliorare 

questo settore, va fatto, e condivido pienamente anche, 

l’intervento che ha fatto sia il Consigliere Rodriquez, 

Coppola che Carnese. Detto questo, io credo che il verbale 

dell’ultima Seduta, precedente, non è ancora pervenuto, 

invece ci sono i verbali delle Sedute ancora precedente 

all’ultima.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE PELLEGRINO 

No, no, ho chiesto di fare la Pec, intanto, e poi lo 

possiamo contattare telefonicamente ma, per giovedì, per 

dopodomani, quindi la Pec... allora, considerato che non ci 

sono più interventi da parte dei Consiglieri, ritenuto che 

comunque si è avviata una discussione anche formale per la 

prossima Seduta, a questo punto dichiaro chiusa la Seduta, 

alle ore 09:54. 

 



9 

VII Commissione del 14/11/2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Consigliere Milazzo delega il Consigliere Cavasino che 

entra alle ore 09:23. 
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 Redatto da ALCANTARA SRL 
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